

SomosUO

GACETA UNIVERSITARIA

Universidad Olmeca, Número 05 • Abril 2019 | Ejemplar gratuito



ExOlmeccas regresan a casa

Por primera vez la UO convocó a sus 5 500 egresados para reforzar vínculos y anunciar la creación de la Sociedad ExOlmecca.

Pág. 9, 10 y 11

Triunfan en el XXII Concurso de Creatividad

Estudiantes de Médico Cirujano lograron 2do. y 3er. lugares y menciones honoríficas.

Pág. 5

Impulso educativo para el sector energético

Con la firma de un convenio con la empresa AGR, la UO anunció la institución del Cedeces.

Pág. 12

Voluntariado UO lleva alegría a la Casa del Árbol

Integrantes de la comunidad UO se han unido para servir a la sociedad.

Pág. 13

Editorial

Sin duda la mejor carta de presentación que tiene una institución educativa de nivel superior son sus egresados, cuando se encuentran desarrollando una actividad profesional, porque es hasta ese momento cuando ponen en práctica todos los conocimientos adquiridos a lo largo de su vida estudiantil, lo que se refleja en su formación integral.

La Universidad Olmeca en casi 28 años de existencia, suma ya más de 5 500 egresados, a quienes desde finales del año pasado convocamos mediante nuestras redes sociales a actualizar sus datos de contacto. La respuesta ha sido favorable y con ello se ha creado un vínculo más cercano con el cual nos hemos comprometido para, además de estar en contacto permanente, poder ofrecerles servicios específicos como miembros ExOlmeca.

Este acercamiento inició de manera puntual con un evento realizado el pasado 9 de marzo, al cual acudieron a nuestro llamado más de 300 egresados de los sistemas escolarizado y semiescolarizado, además de los posgrados.

«Somos UO», Gaceta Universitaria, en su quinta edición dedica especialmente su espacio a sus egresados. Si aún no te has registrado, te invitamos a que lo hagas en olmeca.edu.mx.

En otro tenor, como universidad socialmente responsable, en días pasados se integró el Voluntariado UO, conformado de manera inicial por administrativos, cuyo objetivo es apoyar a diversos grupos vulnerables y estar permanentemente en contacto con ellos con aportaciones de la comunidad olmeca, además de proveerles de artículos en especie al igual que momentos de distracción y alegría.

Te invitamos a que te sumes y seas parte de esta comunidad olmeca en sus diferentes escenarios, aquí tenemos un espacio que te permitirá crecer en todos los sentidos, porque todos «Somos UO».

FONARQ 2019

Foro Nacional de Arquitectura

UNIVERSIDAD OLMECA

Ideando Arquitectura

Auditorio de la Universidad Olmeca
Villahermosa, Tabasco, México.

Jueves 2 MAYO
Viernes 3 MAYO

Conferencias
magistrales,
talleres y
concursos.

Informes:

M.V.A. Arq. Karen
Priego Morales
Coordinación de
Arquitectura y Diseño

+52 (993) 1 87 97 00 Ext. 2011

 fonarqu

 Foro Nacional de Arquitectura

Directorio

Rectoría	Emilio Alberto De Ygartua Monteverde
Vicerrectoría	Braulio Castillo Martínez
Dirección General Académica	Hugo Ireta López
Dirección General de Servicios Escolares	Adelicia Suárez González

SomosUO GACETA UNIVERSITARIA

Coordinación de Mercadotecnia	Olga María Macías Guevara
Responsable de información	Beatriz Mora Sánchez
Redacción	Luis Aldrin Carrillo Barrera Brenda Corro Carbajal Keila Pahola Estañol Díaz
Diseño	Gildardo Blanco de la Cruz María Candelaria Ruiz Álvarez
Fotografía	Otilio Suárez Bautista
Corrección de estilo	Héctor de Paz

SomosUO Gaceta Universitaria es una publicación mensual de la Universidad Olmeca, elaborada por la Coordinación de Mercadotecnia, de distribución gratuita. Carretera Villahermosa-Macuspána km 14, Poblado Dos Montes, C.P. 86280, Centro, Tabasco, México. Número 05, Abril 2019. ISSN en trámite.



Momentos Universitarios

Presentan proyecto de reordenamiento territorial

Estudiantes de la Licenciatura en Arquitectura participaron en el Foro de Consulta Popular sobre Ordenamiento Territorial y Obras Públicas.

Beatriz Mora Sánchez

Buscando ser partícipes de las decisiones que se toman en materia de infraestructura pública, los alumnos de la Licenciatura en Arquitectura presentaron el proyecto «Reordenamiento territorial para el Centro Histórico de Villahermosa» en el Foro de Consulta Popular Ordenamiento Territorial y Obras Públicas, para la conformación del Plan Estatal de Desarrollo 2019-2024.

La presentación corrió a cargo de nuestros estudiantes José Zavala Martínez, Daniela Aguilar Tapia, Melisa Jazmín Garduño y Juan José Cerino Palomino, de quienes resaltamos su destacada participación.

El foro, que se realizó en Jalapa, participaron ciudadanos, organizaciones, empresarios e instituciones educativas, como parte de las acciones que implementa el Gobierno del Estado a través del Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Tabasco (Copladet).

El dato

El Plan Estatal de Desarrollo es un instrumento en el que se establecen las políticas públicas con el fin de mejorar el bienestar de la población.

Diseño mexicano con un toque argentino



Beatriz Mora Sánchez

La nueva generación de diseñadores gráficos estuvo literalmente «en la esquina» del pasillo principal de la UO, y es que con la exposición «Diseño a la mexicana con un toque argentino», alumnos del sexto semestre de la Licenciatura en Diseño Gráfico y Digital nos dieron una muestra del talento actual de esta disciplina.



Triunfan en el XXII Concurso de Creatividad

Estudiantes de Médico Cirujano obtuvieron 2do. y 3er. lugares y menciones honoríficas.

Beatriz Mora Sánchez

Directo desde la UO, alumnos de la Licenciatura de Médico Cirujano obtuvieron, con la asesoría de sus profesores, segundo y tercer lugares, así como menciones honoríficas en varias categorías del XXII Concurso de Creatividad en Anatomía realizado por la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Los profesores doctor Sergio Posada Arévalo y el doctor Ludwig García Aguilera fueron los encargados de guiarlos en este reto que reunió a estudiantes de licenciatura de instituciones públicas y privadas de las escuelas y facultades de Medicina y otras carreras afines.

Las categorías de concurso fueron dibujo y pintura, escultura, piezas

didácticas, fotografía y técnicas de imagen, programas de cómputo y grabación didáctica de una disección; fueron evaluados por un jurado calificador integrado por personas de reconocido prestigio.

Ganadores

Ellos fueron reconocidos por su trabajo:

- Daniel Priego y Ángel Echeverría, 2do. lugar en disección de cuerpo humano
- Iván Amador, Marisol de la Cruz y Diana Castellanos, 3er. lugar en grabación de una disección didáctica, mención honorífica en disección del sistema nervioso
- Cecilia Córdova, Grecia de la Cruz y Manuel Custodio, mención honorífica en grabación de una disección didáctica

Defensa personal para ellas

Aldrin Carrillo Barrera

Las estudiantes, administrativas y profesoras que asistieron al taller de Defensa Personal para Mujeres aprendieron técnicas para contrarrestar una agresión física en varias situaciones.

La maestra Judith Samaniego, profesora del Taller de Taekwondo de



la UO fue la instructora de la actividad, organizada por la Coordinación de Cultura y Deportes.



**Momentos
Universitarios**

Preparación continua en el sector energético

Directivos de Pemex explicaron el panorama de la industria petrolera en México.

Aldrin Carrillo Barrera

La actualización de conocimientos en el sector energético es prioritaria para los estudiantes de la Coordinación Académica de Ciencias de la Tierra, y debido a ello, en el marco del 81 aniversario de la expropiación petrolera en nuestro país se presentaron las conferencias «Retos y oportunidades de la industria petrolera mexicana» y «Sistema de gestión SSPA».

Con la plática «Retos y oportunidades de la industria petrolera mexicana», el doctor Carlos Pérez Téllez, subdirector de Producción Bloques

Sur de Petróleos Mexicanos Exploración y Producción, animó a los estudiantes a que al egresar continúen preparándose debido a las demandas del sector, asegurando también que Pemex cuenta con la tecnología necesaria para su operatividad.

Por su parte, el ingeniero José de Jesús Corrales Arróniz, gerente del Sistema Pemex, Sistema SSPA e Integración de Proyectos, en la conferencia «Sistema de Gestión SSPA» explicó los elementos del Sistema Pemex-SSPA, necesarios para alcanzar la meta de cero accidentes mediante una implantación sistemática y ordenada.

En algunos años probablemente las energías renovables sustituyan a las energías de petróleo, [...] y debemos estar preparados.

Dr. Carlos Pérez Téllez

Subdirector de Producción Bloques Sur de Pemex Exploración y Producción

«¿Has soñado ser un gran empresario?»

Aldrin Carrillo Barrera

«Todo inicia como un sueño que con trabajo arduo y constante se puede convertir en realidad» aseguró Tayde Tejeda Madrid, directora de Tay Gourmet, durante la charla «La importancia del emprendimiento en los jóvenes universitarios», quien, con el relato de sus experiencias comerciales en otros países buscó un cambio entre los estudiantes de la Coordinación de Económico Administrativo, que los impulse a convertirse en empresarios.



Expresiones

En la UO estamos «Formando Lectores»

Aldrin Carrillo Barrera

¿Sabías que en México más de 55 % de la población no ha leído un solo libro?

El censo del año 2018 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio como resultado que de cada 100 personas mayores de 18 años, 45 % declaró haber leído al menos un libro, mientras que en 2015 lo hicieron 50 de cada 100.

Debido a esos datos, la Universidad Olmeca, a través de la Coor-

dinación del Centro de Información Académica, y en busca de un impacto social positivo, creó «Formando Lectores» llevado a cabo en el Centro de Lectura, el primero en su tipo en una universidad de Tabasco, realizado en colaboración con la Secretaría de Cultura Federal.

Mediante este programa se busca promover el gusto por la lectura entre estudiantes de escuelas de nivel básico y medio superior que se encuentran en las inmediaciones de las instalaciones universitarias.

**45.6 %
de la población**

asegura que no lee por falta de tiempo.



Por la educación y la paz

➔ El rector de la UO presentó la ponencia «La educación a lo largo de toda la vida» en el congreso de la ODAEE en Argentina.

Beatriz Mora Sánchez

Del 18 al 21 de marzo la Universidad Olmeca fue partícipe del «Congreso Internacional Educación Integral Base de la Excelencia Educativa y la Paz», realizado en Buenos Aires, Argentina, por ser parte del consejo de universidades miembros de la Organización de las Américas para la Excelencia Educativa (ODAEE).

La representación de esta casa de estudios estuvo a cargo del rector, Emilio Alberto De Ygartua Monte-



verde, con la ponencia «La educación a lo largo de toda la vida», en la que resume los resultados de una propuesta de transformación de un ente público enfocado a la educación de los adultos hacia su educación permanente en el estado de Tabasco.

En el encuentro se dio continuidad a las reuniones anuales del Consejo Directivo de la ODAEE, el Paz Project, el desarrollo de las bases del método y modelo educativos para la excelencia educativa, la investidura de Embajadores de la Paz y el encuentro de rectores de las universidades miembros de la ODAEE-G13.

➔ El dato

La ODAEE realiza el congreso para promover, intercambiar y crear métodos educativos enfocados en la educación integral como fundamento para lograr la excelencia educativa y la paz.

Entregan grado de doctor en Derecho



Beatriz Mora Sánchez

Felicitemos a Narciso Oropeza Andrade por obtener el grado de doctor en Derecho durante una ceremonia realizada en la Sala de Juntas de Rectoría, contando con la asistencia de autoridades universitarias. Destacamos su labor como jurista y su amplia trayectoria en la docencia.



Reencuentro de ExOlmeca

➔ La UO convocó a sus 5 500 egresados para reforzar los vínculos; se anunció la creación de la Sociedad ExOlmeca.

Beatriz Mora Sánchez

Mediante un llamado a través de redes sociales y página web, más de 300 egresados de la UO acudieron al evento ExOlmeca realizado en el Hotel Hyatt Regency Villahermosa. Cabe señalar que existen aproximadamente 5 500 egresados desde 1996 hasta 2018, de los sistemas Escolarizado, Mixto y Posgrado.

Esta es la primera vez que la UO convoca a sus egresados para reforzar los vínculos que los unen e informarles de los últimos avances, entre ellos la creación del Centro de Idiomas y Traducción, el Centro de Competencias Energéticas y Sustentabilidad y la Sociedad Somos ExOlmeca, que facilitará su participación en programas de labor social y educativa.



➔ El dato

ExOlmeca si aún no has realizado tu registro, ingresa a <http://bit.ly/2zF1b0x>



En el marco de la reunión se realizó la conferencia «Ruta para la empleabilidad en el siglo XXI, marca personal y habilidades para el futuro» del coach Héctor Sampieri Rubach, y posteriormente se sortearon cinco becas en programas escolarizados al 100 % y ocho becas en programas de educación permanente al 100 %, transferibles solo a egresados UO.

Tarjeta ExOlmeca

Las características de ella serán:

- Descuentos en diplomados y posgrados
- Becas para egresados de 25 %, becas Raíces UO de 30 % para hijos de egresados y beca Sociedad ExOlmeca de 35 %



Vinculación
Universitaria

Encuentros y reencuentros

Beatriz Mora Sánchez

A brazos, nostalgia, alegría y sorpresa se vivió en la reunión ExOlmeca que convocó a egresados de la Universidad Olmeca. Ese día recordamos tiempos pasados y creamos nuevos recuerdos, y aquí te mostramos un poco de ello.





Impulso educativo para el sector energético

➔ Con la firma de un convenio con la empresa AGR, la UO anunció la institución del Cedeces.

Beatriz Mora Sánchez

La realización de programas conjuntos de educación permanente entre la UO y la empresa AGR es un hecho con la firma del convenio de colaboración entre ambas instituciones. Así, la UO se unió a un grupo selecto de instituciones a nivel mundial, como Aberdeen University, Herriot-Watt University y el Imperial College London, que trabajan con dicha empresa líder en servicios de gestión de proyectos de perforación, capacitación y personal técnico a nivel mundial.

En la ceremonia, el maestro Heberto Ramos Rodríguez, director del Centro de Competencias Energéticas y Sustentabilidad (Cedeces) de la UO, explicó el papel de este centro cuya misión es desarrollar

competencias en empresas e instituciones en el ámbito de energías renovables y no renovables mediante colaboración en proyectos, investigación aplicada y desarrollo de tecnologías.

Invitados Nos acompañaron en la ceremonia:

- Lic. David Gustavo Gutiérrez Ruiz, coordinador general del Consejo de Fundadores y de la Junta de Gobierno de la UO
- Dr. Emilio Alberto De Ygartua Monteverde, rector de la UO
- Lic. José Antonio Pablo de la Vega Asmitia, secretario para el Desarrollo Energético
- Mtro. Scott Thetford, Vice President America's de AGR
- Mtro. Rodolfo J. Marín M., Principal Reservoir Engineer. Rogelio Rivera.

La UO estrecha lazos con Femeca

Aldrin Carrillo Barrera

En busca de fortalecer las relaciones de cooperación que impulsen los estudios jurídicos, la Universidad Olmeca firmó un convenio de colaboración con la Federación Mexicana de Colegios de Abogados (Femeca), en presencia de sus titulares, el rector Emilio Alberto De Ygartua Monteverde y el doctor José Luis González Martínez.

Al final de la firma del convenio de colaboración, el doctor Iván Lázaro Sánchez, director general del Instituto de Investigaciones Jurídicas y Capacitación de la Femeca, impartió la conferencia «Los contratos petroleros».

A la ceremonia acudió, entre otras personalidades, el maestro Marcos Rosendo Medina Filigrana, secretario de Gobierno del estado de Tabasco en representación del licenciado Adán Augusto López Hernández, gobernador constitucional del estado.



El Voluntariado UO lleva alegría a la Casa del Árbol

➔ Integrantes de la comunidad UO se han unido para servir a la sociedad.

Aldrin Carrillo Barrera

Buscando fortalecer las relaciones humanas, llevar alegría y un momento agradable, el Voluntariado UO, visitó el Centro Asistencial Residencia del Anciano Casa del Árbol, para celebrar a los cumpleaños de marzo con baile, canto, bocadillos, pastel y otras sorpresas.



iniciando la ronda del baile con «Vamos a Tabasco», levantando así el espíritu tabasqueño de muchos.

Los integrantes del Voluntariado conformado por miembros de la comunidad universitaria, y abierto a que sumen más administrativos, aseguraron que la celebración a los cumpleaños de la Casa del Árbol será de manera constante.

La alegría reflejada en el rostro de los adultos mayores fue en gran parte provocada por los integrantes del Taller de Música de la UO, quienes los hicieron corear canciones que seguramente a más de uno le trajo recuerdos de su juventud,



Refinación del petróleo

Sabiduría Olmeca

➔ En una refinería, el petróleo crudo se somete a procesos para extraer parte de sus componentes, ya que de él se pueden obtener más de 2 000 productos.

Ing. Víctor Manuel García Hernández
Coordinador Académico de Ciencias de la Tierra

El petróleo se puede clasificar en cuatro categorías: parafínico, nafténico, asfáltico o mixto y aromático. Los productos que se sacan del proceso de refinación se llaman derivados y los hay de dos tipos: los combustibles como la gasolina y el aceite combustible para motor, y los petroquímicos tales como polietileno o benceno.



Las refinerías son muy distintas unas de otras, según la tecnología, los esquemas de proceso y capacidad: hay para procesar petróleos suaves, petróleos pesados o mezclas de ambos, por lo que los productos obtenidos varían de una a otra. El proceso se cumple en varias etapas, por ello una refinería tiene numerosas torres, unidades, equipos y tuberías. Es algo así como una «ciudad de plantas de proceso».

El primer paso de la refinación del petróleo crudo se cumple en las torres de «destilación primaria». En su interior operan a una presión cercana a la atmosférica, y al final de esta etapa se habrá obtenido gasóleos, petrodiesel, queroseno, turbosina, nafta y gases ricos en butano y propano; algunos de estos son productos finales.

Las demás corrientes se envían a otras torres y unidades para someterlas a nuevos procesos, al término de los cuales se obtendrá los demás derivados del petróleo. El combustóleo es lo último que sale del petróleo, es algo así como el fondo del barril.

En resumen, el principal producto que sale de la refinación del petróleo es la gasolina, por cada barril de petróleo se obtiene entre 40 y 50 % de ella. El gas natural, rico en gases petroquímicos, también se puede procesar en las refinerías para obtener diversos productos de uso en la industria petroquímica.



Víctor Manuel García Hernández es ingeniero petrolero por el Instituto Politécnico Nacional y cuenta con 41 años de experiencia en la industria petrolera. Es director general de la consultoría CONDHUCE, instructor nacional y miembro del Colegio de Ingenieros de México sección Villahermosa; actualmente funge como titular de la Coordinación Académica de Ciencias de la Tierra en la UO.



Thelma Alicia Selene Mateos Barroso

Egresada de la Licenciatura en Comunicación

ExOlmeca

Ver el mundo desde varias perspectivas

Brenda Corro Carbajal

Egresada de la generación 1994-1999 y con dieciocho años de trayectoria en el periodismo local, Alicia Mateos es actualmente directora de la revista digital «De Paseo», enfocada al turismo y gastronomía de la entidad. A la par coordina el proyecto «Ruta Museal» en el que promociona a los museos de Villahermosa, proyecto que nació al obtener la beca del Programa de Estímulos a la Creación y Desarrollo Artístico (PECDA) del Gobierno federal.

Su pasión por la información tiene sus orígenes en la infancia: desde temprana edad Alicia leía periódicos para enterarse de lo que ocurría en el estado. Fue en la Licenciatura en Comunicación, carrera en la que intervienen varias disciplinas, en la que encontró el camino para desarrollar su pasión.

Considera que haber estudiado esta carrera fue emocionante, una experiencia que le cambió la vida. En su paso por la Universidad Olmeca conoció a profesores que le enseñaron a ver el mundo desde varias perspectivas, así, lleva el conocimiento de todos ellos con mucho honor.

La UO me enseñó a amar mi carrera y a ser feliz ejerciéndola.

Esta casa de estudios sentó las bases para enfrentarse a la vida laboral y ejercer su trabajo con valores académicos y profesionales. El aprendizaje, la amistad y el autoconocimiento son los logros más valiosos que obtuvo en su paso por la universidad: «Me gradué totalmente diferente a como entré: con mucha evolución en mi persona» asegura.

Reflexiona y cree que aunque hoy se vive una crisis en el medio periodístico, no se arrepiente de haber estudiado esta licenciatura ni de trabajar en un oficio tan noble como es el periodismo.

➔ El dato

El PECDA promueve el desarrollo y profesionalización de los creadores a través de estímulos económicos a proyectos culturales.

¡Tu Espacio!

Cuéntanos con fotos cómo estás viviendo tu universidad

Envía tus fotos al correo electrónico:
promocion@olmeca.edu.mx

Las imágenes deberán reunir los siguientes requisitos:

Alta resolución, título de la foto, mencionar si se es alumno, egresado, docente o administrativo, y dirección académica o área a la que pertenece.



Bienvenida UO

David Ulises Esquivel Flores,
estudiante de la Licenciatura
de Médico Cirujano



Lagarto en la laguna

Nury Yuliana
Sarracino Valdez,
estudiante de
Ingeniería Petrolera



Detrás de cámaras



Cortometraje documental



Día D

Jesús Manuel
Flores Tosca,
egresado de la
Licenciatura en
Comunicación

Los derechos de las fotografías seleccionadas serán parte del acervo de la Gaceta Somos UO. Se dará el crédito a las imágenes publicadas.
Correo electrónico: promocion@olmeca.edu.mx | Teléfono: +52 (993) 187 9721

Seré Olmeca



4

horas
de funcionamiento
tiene el «Club Car
Autónomo»

Renovando la energía

Brenda Corro Carbajal

La Universidad Olmeca asistió del 21 al 23 de marzo al 1er. Expo Congreso Energías Renovables y Cuidados del Medio Ambiente, ya que fuimos invitados por ser la única institución de nivel superior en Tabasco que cuenta en su oferta educativa con la Ingeniería en Energías Renovables.

En el evento, organizado por el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas (CIME) y la Federación de Colegios de Ingenieros Mecánicos Electricistas de la República Mexicana (Fecime), fue presentado el «Club Car Autónomo» adaptado por estudiantes y profesores de Ingeniería en Energías Renovables con un sistema de conexión de paneles solares.

«El corazón se va a donde quiere... no a donde lo mandan»

Ignacio Manuel Altamirano. (1998). El Zarco.
México: Editores Mexicanos Unidos, S. A.

El Zarco es una de las más grandes novelas costumbristas del siglo XIX. En esta obra, Ignacio Manuel Altamirano abordó el tema de los bandoleros, pinta a un tipo audaz y lo desdibuja lentamente hasta convertirlo en un hombre falto de valor.

Qué Leer



Clasificación: 863 A683 2005

Convocatoria de ingreso 2019

¡Entérate!

Licenciatura en Enfermería

Examen general de conocimientos: 8 de julio
Curso de inducción: 9 al 11 de julio
Examen diagnóstico y psicométrico: 12 de julio
Curso propedéutico: 15 al 19 de julio
Inicio de clases: 8 de agosto

Licenciatura de Médico Cirujano

Examen de admisión: 1 de junio
Examen psicométrico: 10 al 14 de junio
Resultados de exámenes: 20 de junio
Curso propedéutico: 24 de junio al 5 de julio
Curso de inducción: 9 al 11 de julio
Inicio de clases: 8 de agosto

Todas las demás licenciaturas e ingenierías

Curso de inducción: 9 al 11 de julio
Curso propedéutico: 15 al 19 de julio
Evaluación diagnóstica y psicométrica: 19 de julio
Inicio de clases: 12 de agosto

Sistema Mixto

Inicio de clases y curso de inducción: 10 de agosto

Situación económica: nadando en la alberca de la austeridad.



Encontrar tu camino.
¿Por qué no?

#SomosUO

¡Convocatorias abiertas!

Conoce nuestra oferta educativa:

Sistema Escolarizado

Sistema Mixto

Posgrado

Educación Permanente

(Cursos, Talleres y Diplomados)



UNIVERSIDAD OLMECA
Raíz de sabiduría

     **uolmeca**
olmeca.edu.mx

Carretera Villahermosa–Macuspana km 14, Poblado Dos Montes, C. P. 86280,
Centro, Tabasco, México. Tel. +52 (993) 187 9721